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收视指南
! ! ! !上视五星体育频道今天 !#时
将转播 -&比利时大奖赛实况，!*时
将转播英超加的夫与曼城比赛实况。

央视五套今天 !#时将转播中
超广州恒大与广州富力比赛实况。

! ! ! !常言道，字如其人。在电脑越来
越普及的今天，这种沿袭了多年的
说法已没有多少生存空间。现在所
讲究的是，“发如其人”。
昨晚在上港队的主场 &比 #拿

下同城对手，申花延续着本赛季德
比战的强势，与申鑫、上港的四场比
赛保持全胜。很多人会不解，表现还
算不错的上港，为何一到德比，总是
要比申花差那么一截？
可以说，申花与上港是两支风

格特点迥异的球队。一个豪放，另一
个细腻；一个张扬，另一个内敛。这
种区别，从两支球队球员的发型就
能看出来。
申花球员的头，大多赶潮流。昨

天首发的曹赟定，头发经过了精心
打理，梳得油光滑亮，颇有点当年
《上海滩》中周润发的味道。更显眼
的，则是后防线上的“洗剪吹组合”
———戴琳、李建滨、王长庆，个个都
染了一头精心设计的黄发，个性十
足。替补登场的宋博轩，也是以一头
另类的小辫而闻名。在申花队中，找
一个发型普通点的还真挺困难，除
了向来沉默低调的后腰王寿挺。
再看上港，完全相反。从“*###

万先生”武磊，到队长王燊超，再到
蔡慧康、傅欢、孙凯、林创益……都
是一头短发，中规中矩，绝不出格。
倘若换身球衣，俨然朝鲜国家队。
这种区别，甚至沿袭到了外援

身上。申花队中的托兰佐、斯基亚
维，个个都是长发飘飘的“潇洒哥”，
黑人达迪则弄出了一头的小辫。唯

有莫雷诺，也许是身材太高的缘故，
头上功夫顾不上讲究。而上港队这
边，伊班、麦卡、伊比尼、卡贝萨斯，
没有一个标新立异。
这种发型上的区别，倒是非常

符合两支球队的特点。申花的整体
攻防谈不上多出色，但个别球员偶
尔总会有抢眼发挥，譬如王大雷、曹
赟定、戴琳；上港的整体技战术配合
高人一筹，但严谨之余，总让人感觉
缺少了点东西。到底是什么？

老帅徐根宝向来治军严厉，“管
住头”是其重要内容之一。当年，为
了狠刹球队的“长发”之风，他喊出
了“头在人走、头剃人留”的口号。看
样子，这条军规现在还在潜移默化
地发挥作用。
某种程度上而言，上港队是不

允许个性球员存在的，因为球队讲
究整体。哪怕像武磊这样极富天赋
的球星，同样不能例外。但个体的缺
失也会带来问题，上港留给人的感

觉是太一板一眼，关键时刻没人豁
得出去。即便比分落后，所有人依然
是循规蹈矩，看不到想要奋起直追
的决心。
无论申花主帅沈祥福，还是上

港主帅高洪波，赛后都不约而同提
到了同一个词：经验。上港队经验不
足，某种程度上说，亦是一种气质的
欠缺。一种敢于挑战、敌强我更强的
气势。
如果说上港队缺点什么，缺的

正是自信、霸气、决心，显得整体有
余、个性不足。这支球队最需要的就
是王大雷这种类型的领袖球员，可
以朝天怒吼，可以振臂高呼，可以以
一人之力感染和带动全队。
不是鼓动上港队的年轻人都去

弄头发，但只管闷头踢球的传统，可
以改改了。整体之外，如果多那么一
点点个人英雄主义，多那么一点点
霸气外露，这支球队会更强大。

本报记者 关尹

评“头”论“足”话德比
———从球员发型谈上港与申花差距

欧洲诸强联赛战报
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! ! ! !上海滩德比，申花
用一场胜利给小阿弟上
了一课。至此，申花在本
赛季获得了全部 %场德
比的胜利。赛后，申花主
教练沈祥福却一如既往
的低调，“我不认为德比
和其他比赛有何不同。
而且，赢了这一场也不
代表申花就保级了。”
沈祥福结束了 *场

停赛后，昨晚一复出就
碰上了申城德比，而且
他面对的是上海三支球
队中联赛排名最高的上
港队。上半场，申花攻势
凌厉，但遇到了上港的
顽强抵抗。“进攻，我们
要有更多人员参与进
攻！”中场休息时，沈祥
福只和队员强调了这一
点。果然，下半场他针对
性的布置开始收效。莫

雷诺打进了全场唯一进球。
赢下上港后，申花在本赛季的申

城德比战完美收官。“申花赢在底蕴，
赢在经验，赢在智慧。”沈祥福具体分
析道，“第一，我们把自己状态调整好，
战术统一。其次，在分析对手上，哪怕
对手场上一点小小的变化，我们会根
据情况，找到抑制对手的方法。”
昨晚，全场表现出色的王大雷在

赢球后怒吼。在他眼里，拿到 *分后，
申花已经保级成功了。他说：“我们还
会有更高的目标。”可沈祥福并不这么
看。“联赛之初，我们扣了 (分。现在，
我们赶了上来，并排名联赛第八。但这
不能说明我们已经保级。只能说，保级
形势对我们非常有利。我希望在接下
来的 '场比赛中，球队能够继续向前，
大家像大雷一样，有更强的获胜欲
望。” 本报记者 钟喆

! ! ! !昨晚上港与申花之战，吸引
了至少三万名观众到场助威，上
海体育场热闹非凡。算上守候在
电视机前的球迷，这场德比战的
关注度可谓空前。但球场糟糕透
顶的草皮，却让人大倒胃口，很多
人甚至在网上吐槽：“德比看见这
样的草皮，实在丢人。”

并非寒冬，本该绿草茵茵的
的球场却出现了大片的斑秃，满
眼尽是黄色，绿色几乎不见踪
影，大坑旁配小坑，深坑旁有浅
坑，不仔细看还以为来到农家的
自留地。
是谁毁了上海体育场？原来

是之前举办的亚洲巅峰音乐节造
的孽。上万热情歌迷在球场上蹦
跳，加上庞大演出舞台的折腾，可

怜的草皮在经受一夜狂欢之后，
成了不折不扣的菜地。赛前，申花
外援很不解地问记者：“这难道是
跑马场吗？”
无独有偶，上海足坛的另一

张名片虹口足球场也遭受了同样
的灭顶之灾。一场苏打绿的演唱会
后，好端端的球场大变样，申花门
将王大雷心疼地在微博里吐槽：
“唱歌唱出个菜地来，算是服了。”
“上万球迷应犹在，只是绿茵

改。”两座上海最具代表性的球
场，全都严重被毁，实在令人扼腕
痛心。追问一句，上海体育场的基
本功能应该是什么？是不是该改
名叫“上海演艺场”？
俗话说，“文体不分家”，这道

出了娱乐与体育的亲密关系。但

凡事有利有弊，两者间的结合却
带给球场难以磨灭的伤痕，“文体
分家”看来是更好的选择。
音乐节一定要在球场才有人

气？答案是否定的。“富士摇滚音
乐节”是日本最大规模的户外音
乐活动，每次都有超过 !##组国
内外的音乐人参与。但注重环保
的日本人不会把摇滚音乐节办在
绿茵场，而是在富士山脚下“就地
取材”，不但给景点添了人气，也
给音乐节增加了名气。而且富士
摇滚音乐节治安良好，观众们自
制力高，在全球享有盛名。
足球场的社会化运营的确可

以增加收入，但以伤害球场为代
价，实在是得不偿失。
实习生 沈佳灵 本报记者 关尹

四
场
全
胜
赢
在
底
蕴

申
花
上
海
滩
德
比
之
王

草坪变“菜地”让人倒胃口
上海体育场不该成为“上海演艺场”
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! 曹赟定的头发经过精心
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